

## Le sanctuaire de la nouvelle alliance

Sabbat après-midi

### Lecture de la semaine

Ex. 25:8; Esa. 53:4-12; Heb. 10:4; Heb. 9:14; Heb. 8:1-6; 1 Tim. 2:5, 6.

### Verset à mémoriser

**« C'est pour cela qu'il est le médiateur d'une nouvelle alliance, afin que, la mort étant intervenue pour le rachat des transgressions commises sous la première alliance, ceux qui ont été appelés reçoivent l'héritage éternel qui leur a été promis »**  
(Hébreux 9:15, LSG).

Un soir sans lune, le ciel noir comme de l'encre renversée, tout recouvrait Frank d'ombres alors qu'il se promenait dans les rues urbaines vides.

Au bout d'un moment, il entendit des pas derrière lui; quelqu'un le suivait dans l'obscurité. Puis la personne l'a rattrapé et lui a dit: « Frank, l'imprimeur? »

« Oui, je le suis. Mais comment le savez-vous? »

« Eh bien », répondit l'étranger, « je ne vous connais pas. Mais je connais très bien votre frère, et même dans l'obscurité vos manières, votre façon de marcher, votre silhouette me font tellement penser à lui que je suppose que vous êtes son frère, car il m'a dit qu'il en avait un ».

Cette histoire révèle une puissante vérité concernant le service du sanctuaire israélite. C'était, dit la Bible, une ombre, une figure, une image du réel. Néanmoins, il y avait suffisamment d'ombres et d'images pour préfigurer et révéler clairement les vérités qu'elles étaient censées représenter: *la mort, et le ministère sacerdotal du Christ dans le sanctuaire céleste.*

**Aperçu de la semaine:** *Pourquoi Dieu voulait-Il que les Israélites construisent un sanctuaire? Qu'est-ce que le sanctuaire nous enseigne sur Christ comme notre substitut? Que fait Jésus dans le ciel en tant que notre Représentant?*

Étudiez cette leçon pour le sabbat 12 Juin.

## Les relations

**« J'établirai Ma demeure au milieu de vous, et Mon âme ne vous aura point en horreur. Je marcherai au milieu de vous, Je serai votre Dieu, et vous serez Mon peuple »** (Lev. 26:11, 12).

**Un point devrait être clair maintenant:** *que ce soit dans l'ancienne alliance ou dans la nouvelle alliance, l'Éternel cherche une relation étroite et d'amour avec Son peuple. En fait, les alliances aident essentiellement à former (faute d'un meilleur mot) les « règles » de cette relation.*

La relation est cruciale pour l'alliance, quel que soit le moment ou le contexte. Cependant, pour qu'une relation existe, il faut qu'il y ait des échanges, une communication et un contact, en particulier pour les humains pécheurs, faillibles et douteux. Le Seigneur, bien sûr, sachant cela, a pris l'initiative de s'assurer qu'Il se manifesterait à nous de manière à ce que nous, dans les limites de l'humanité déchue, puissions avoir une relation significative avec Lui.

**Lisez Exode 25:8, l'ordre de l'Éternel à Israël de construire un sanctuaire. Quelles raisons l'Éternel donne-t-Il pour qu'ils fassent cela?**

La réponse à cette question soulève bien sûr une autre question, à savoir pourquoi? Pourquoi le Seigneur veut-Il habiter au milieu de Son peuple?

La vérité se trouve peut-être dans les deux versets d'aujourd'hui, cités ci-dessus. Remarquez, l'Éternel « *demeura* » (ou « *habita* ») parmi eux; Il dit alors qu'Il ne les « *aura point en horreur* ». Il dit ensuite qu'Il «  *marchera* » parmi eux et qu'Il sera leur Dieu, et qu'ils seront Son peuple (Lev. 26:11, 12). Regardez les éléments que l'on trouve dans ces textes. Là encore, l'aspect relationnel ressort très clairement.

**Prenez quelques minutes: décomposer Lévitique 26:11, 12 et Exode 25:8. Notez comment les différents éléments s'accordent tous avec l'idée que le Seigneur cherche une relation avec Son peuple?**

**Concentrez-vous plus précisément sur le passage où le Seigneur dit : « Je n'aurai pas d'aversion sur vous. » Pour quelles raisons le sanctuaire est-il le moyen par lequel l'humanité déchue et pécheresse peut-être acceptée par le Seigneur et pourquoi cela est-il important pour conclure une alliance ?**

LUNDI 7 Juin

## **Péché, sacrifice et acceptation**

(Heb. 9:22)

Le moyen établi par Dieu pour le pécheur de l'Ancien Testament pour se débarrasser du péché et de la culpabilité était le sacrifice d'animaux. Les offrandes sacrificielles des Israélites sont détaillées dans Lévitique 1 à 7. Une attention particulière était portée sur l'utilisation et l'élimination du sang dans les différents types de sacrifices. En effet, le rôle du sang dans les rituels sacrificiels est l'une des caractéristiques unificatrices des sacrifices israélites.

La personne qui avait péché, et qui avait donc rompu la relation d'alliance et la loi qui la régissait, pouvait être rétablie dans sa pleine communion avec Dieu et l'humanité en apportant un sacrifice animal comme substitut. Les sacrifices, avec leurs rites, étaient les moyens désignés par Dieu pour apporter la purification du péché et de la culpabilité. Ils étaient institués pour purifier le pécheur, en transférant le péché et la culpabilité de l'individu au sanctuaire par l'aspersion du sang et en rétablissant la communion et la pleine fraternité de l'alliance du pénitent avec le Dieu personnel qui est le Seigneur qui sauve. Comment ces concepts, exprimés ci-dessus, nous aident-ils à comprendre les questions posées à la fin de l'étude d'hier?

### **Quelle était la signification prophétique du sacrifice d'animaux?**

(Esa. 53:4-12, Heb. 10:4).

Les sacrifices d'animaux de l'Ancien Testament étaient les moyens divinement ordonnés pour débarrasser le pécheur du péché et de la culpabilité. Ils changeaient le statut du pécheur de celui de coupable et digne de la mort à celui de pardonné et rétabli dans la relation d'alliance entre Dieu et l'homme. Mais il y avait un sens dans lequel les sacrifices d'animaux étaient de nature prophétique. Après tout, aucun animal n'était un substitut adéquat pour expier le péché et la culpabilité de l'humanité. L'auteur du livre des Hébreux l'affirme: « **Car il est impossible que le sang des taureaux et des boucs ôte les péchés** » (Heb. 10:4, LSG). Ainsi, le sacrifice d'un animal était censé être une anticipation de la venue du Serviteur divino-humain de Dieu, qui mourrait d'une mort de substitution pour les péchés du monde. C'est par ce processus que le pécheur est pardonné et accepté par le Seigneur, et que la base de la relation d'alliance est établie.

**Mettez-vous à la place d'une personne vivant à l'époque de l'Ancien Testament, quand des animaux étaient sacrifiés dans le sanctuaire. Rappelez-vous également à quel point le bétail était plus important pour l'économie, la culture et le mode de vie des Israélites. Quelles leçons ces sacrifices étaient-ils censés leur apprendre sur le coût du péché ?**

MARDI 8 Juin

## La substitution

**« Qui s'est donné Lui-même pour nos péchés, afin de nous arracher du présent siècle mauvais, selon la volonté de notre Dieu et Père » (Gal. 1:4).**

Il n'y a aucun doute: l'un des thèmes clés (sinon le thème clé) du Nouveau Testament est que Jésus-Christ est mort en sacrifice pour les péchés du monde. Cette vérité est le fondement de tout le plan du salut. Toute théologie qui nie l'expiation du sang du Christ nie le cœur et l'âme du christianisme. Une croix sans effusion de sang ne peut sauver personne.

**Méditez sur le texte d'aujourd'hui et répondez ensuite à ces questions: Jésus s'est-IL porté volontaire pour mourir? Pour qui est-IL mort? Qu'est-ce que Sa mort accomplirait?**

La substitution est la clé de tout le plan du salut. À cause de nos péchés, nous méritons de mourir. Christ, par amour pour nous, « **s'est donné Lui-même pour nos péchés** » (Gal. 1:4). Il est mort de la mort que nous méritons. La mort de Christ en tant que substitut des pécheurs est la grande vérité d'où découle toute autre vérité. Notre espérance, celle de la restauration, de la liberté, du pardon, de la vie éternelle au paradis, repose sur l'œuvre que Jésus a accomplie, celle de se donner pour nos péchés. Sans cela, notre foi n'aurait aucun sens. Nous pourrions tout aussi bien placer notre espérance et notre confiance dans une statue de poisson. Le salut ne vient que par le sang, le sang de Christ.

**Consultez les textes suivants: Matt. 26:28, Eph. 2:13, Heb. 9:14, 1 Pie. 1:19. Que nous disent-ils à propos du sang? Quel rôle joue donc le sang dans le plan du salut?**

*« Ce n'est pas la volonté de Dieu que vous soyez méfiants et que vous torturiez votre âme de peur que Dieu ne vous accepte pas parce que vous êtes pécheurs et indignes... Vous pouvez dire: "Je sais que je suis un pécheur, et c'est la raison pour laquelle j'ai besoin d'un Sauveur... Je n'ai aucun mérite ni aucune bonté qui me permettent de prétendre au salut, mais je présente devant Dieu le sang de l'Agneau immaculé de Dieu, qui ôte le péché du monde. C'est ma seule supplication. » (traduit d'Ellen G. White, The Faith I Live By, p. 100).*

**Méditez sur la citation d'Ellen White proposée sur-dessus. Réécrivez-la avec vos propres mots. Appropriiez-vous cette idée. Pensez à vos propres craintes et à votre propre douleur, puis notez ce que vous apportent les promesses qu'elle contient. Quel espoir vous apporte le sang de la nouvelle alliance ?**

MERCREDI 9 Juin

## Le Grand Prêtre de la nouvelle alliance

Le sanctuaire terrestre, où Dieu a choisi d'habiter avec Son peuple, était centré sur le sacrifice des animaux. Cependant, le service n'était pas fini avec la mort de ces créatures. Le prêtre aspergeait le sang dans le sanctuaire au nom du pécheur après que le sacrifice lui-même ait été tué.

Cependant, tout ce service n'était qu'une ombre, un symbole de ce que Christ ferait pour le monde. Ainsi, tout comme les symboles (le service du sanctuaire) n'étaient pas finis avec la mort de l'animal, l'œuvre de Christ pour nous ne s'est pas non plus terminée avec Sa mort sur la croix.

**Étudiez Hébreux 8:1-6. Priez sur les versets. Demandez au Seigneur de vous aider à comprendre ce qui est dit ici et pourquoi il est important que nous le sachions. Lorsque vous aurez terminé, écrivez en vos propres termes ce que vous pensez être le message du Seigneur pour nous dans ces versets. Demandez-vous aussi: « Comment ces textes nous aident-ils à comprendre la nouvelle alliance? »**

Tout comme il y avait un sanctuaire terrestre, un sacerdoce et un ministère sous l'ancienne alliance, il y a un sanctuaire céleste, un sacerdoce céleste et un ministère céleste sous la nouvelle alliance. Ce qui n'était, cependant, que des symboles, des images et une ombre (Heb. 8:5) dans l'ancienne alliance est devenu une réalité dans la nouvelle.

Aussi, plutôt qu'un animal amoral comme substitut, nous avons Jésus, sans péché; au lieu du sang animal, nous avons le sang de Christ; au lieu du sanctuaire fait de mains d'hommes, nous avons le « **véritable tabernacle, qui a été dressé par le Seigneur et non par un homme** » (Heb. 8:2); et au lieu d'un prêtre humain pécheur et errant, nous avons Jésus comme Grand Prêtre qui exerce Son ministère en notre faveur. En gardant tout cela à l'esprit, pensez aux paroles de Paul: « **Comment échapperons-nous en négligeant un si grand salut...?** » (Heb. 2:3).

**Réfléchissez à cela : Jésus a mené une vie sans péché en notre nom, il est mort en notre nom et il est maintenant au ciel, exerçant un ministère dans le sanctuaire en notre nom. Tout cela a été fait afin de nous sauver des conséquences terribles et définitives du péché. Au cours des prochains jours, essayez de parler de cette merveilleuse nouvelle à une personne de votre entourage. Réfléchissez à l'avance à ce que vous pourrez dire, sur la base de l'étude d'aujourd'hui.**

JEUDI 10 Juin

## **Le ministère céleste (Heb. 9:24)**

Étudiez Hébreux 9:24, en particulier dans le contexte dans lequel il est donné, celui d'expliquer le ministère de Christ dans le ciel après Sa mort sacrificielle en notre faveur. Bien que l'on puisse dire beaucoup de choses, nous voulons nous concentrer sur un point, la phrase de la fin, qui dit que Christ comparait maintenant pour nous devant la face de Dieu.

Réfléchissez à ce que cela signifie. Nous, humanité pécheresse et déchue; nous, qui serions consumés par l'éclat de la gloire de Dieu si nous Le regardions maintenant; nous, peu importe combien nous avons été mauvais ou combien nous avons violé de façon flagrante la sainte loi de Dieu, nous avons Quelqu'un qui comparait pour nous devant la face de Dieu. Nous avons un Représentant qui se tient devant le Père en notre faveur. Pensez à l'amour, au pardon et à l'acceptation de Christ lorsqu'Il était ici sur la terre.

***Cette même Personne est maintenant notre Médiateur au ciel !***

C'est l'autre partie de la bonne nouvelle. Non seulement Jésus a payé la peine pour nos péchés, en les prenant sur Lui à la croix (1 Pie. 2:24), mais Il se tient maintenant en présence de Dieu, un Médiateur entre le ciel et la terre, entre l'humanité et la divinité.

C'est tout à fait logique. Jésus, en tant que Dieu et Homme (un homme parfait sans péché) est le seul qui puisse combler le fossé entre l'humanité et Dieu, causé par le péché. Le point crucial à retenir dans tout cela (bien qu'il y en ait beaucoup) est qu'il y a maintenant un Homme, un Être Humain, qui peut s'identifier à toutes nos épreuves, nos douleurs et nos tentations (Heb. 4:14, 15), nous représentant devant le Père.

***« Car il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu et les hommes, Jésus-Christ homme; qui s'est donné Lui-même en rançon pour tous, c'est là le témoignage rendu en son temps »*** (1 Tim. 2:5, 6).

**Quels rôles ce texte attribue-t-il à Jésus, et comment ces rôles ont-ils été préfigurés dans le service du sanctuaire terrestre?**

La grande nouvelle de la nouvelle alliance est que maintenant, grâce à Jésus, les pécheurs repentis ont Quelqu'un qui les représente au ciel devant le Père, Quelqu'un qui a gagné pour eux ce qu'ils n'ont jamais pu gagner pour eux-mêmes, et c'est la justice parfaite, la seule justice qui puisse se tenir en présence de Dieu. Jésus, avec cette justice parfaite, obtenue par Sa vie à travers la souffrance (Heb. 2:10), se tient devant Dieu, réclamant pour nous le pardon du péché et le pouvoir sur le péché, car sans cela nous n'aurions aucune espérance, ni maintenant ni certainement dans le jugement.

**Priez et méditez sur l'idée qu'un être humain ayant connu la tentation du péché se tient désormais devant Dieu dans le ciel. Qu'est-ce que cela signifie pour vous personnellement ? Quel espoir et quel encouragement cela vous apporte-t-il ?**

## Réflexion avancée:

« L'ange du ciel occupant le rang le plus élevé n'aurait pu payer la rançon d'une seule âme perdue. Chérubins et séraphins ne possèdent que la gloire dont le Créateur les a dotés en tant que créatures; la réconciliation de l'homme avec Dieu pouvait être accomplie uniquement par un médiateur égal à Dieu, doué d'attributs qui le rendraient digne de plaider en faveur de l'homme auprès du Dieu infini, tout en représentant Dieu auprès d'un monde déchu. Celui qui voulait devenir le substitut et le garant de l'homme devait assumer la nature humaine, pour être rattaché par un lien intime à la famille humaine qu'il voulait représenter; d'autre part, en tant qu'ambassadeur de Dieu, il fallait qu'il participât de la nature divine, qu'il fût rattaché à l'Infini: il pourrait ainsi manifester Dieu au monde, et servir de médiateur entre Dieu et l'homme. » – Ellen G. White, Messages choisis, vol 1, p. 311.

« Jésus poursuit: si vous Me confessez devant les hommes, Moi aussi Je vous confesserai devant Dieu et devant les saints anges. Vous êtes appelés à être Mes témoins sur la terre; par votre moyen ma grâce doit se répandre pour la guérison du monde. De mon côté je serai votre représentant dans le ciel. Le Père ne verra pas les imperfections de votre caractère car vous serez revêtus de Ma perfection. C'est par Moi que les bénédictions célestes arriveront jusqu'à vous. Et quiconque Me confesse en prenant part à Mon sacrifice en faveur des âmes perdues, Je le confesserai et le ferai participer à la gloire et à la joie des rachetés. » – Ellen G. White, Jésus-Christ, p. 347.

Discussion:

- 1. Lisez Romains 5.2, Éphésiens 3.12. En quoi ces textes nous aident-ils à comprendre comment nous pouvons accéder au Père par Jésus ?**
- 2. Relisez la deuxième citation d'Ellen White mentionnée ci-dessus. Remarquez de quelle façon elle explique le rôle de médiateur du Christ. Lorsque le Père nous regarde, il ne voit pas notre caractère imparfait, mais la perfection du Christ. Réfléchissez à ce que cela signifie et discutez-en avec le groupe.**
- 3. En réfléchissant à ce que nous avons étudié cette semaine, demandez-vous comment vous pourriez répondre à cette question : « Ainsi, le christ est dans le sanctuaire céleste. Et alors ? qu'est-ce que cela signifie sur le plan pratique et quotidien ? »**

**Résumé:** Le système sacrificiel de l'ancienne alliance a été remplacé par le nouveau; au lieu que les animaux soient sacrifiés par des prêtres pécheurs dans un sanctuaire terrestre, nous avons maintenant Jésus, notre Sacrifice parfait. Il nous représente devant le Père dans le sanctuaire céleste, qui constitue la base de la nouvelle alliance et de ses promesses.